

## Stipendienprogramm „Brückenbauer“ für Geflüchtete aus der Ukraine

Du bist aus der Ukraine nach Deutschland geflüchtet? Du willst nach dem Studium den Wiederaufbau der Ukraine mitgestalten? Bewirb dich jetzt um ein **Stipendium in Höhe von 931€ (Bachelor-/Masterstudierende) oder 1200€ (Promovierende) pro Monat** bis 31.12.2024 zu erhalten.

Die Stipendien werden nur in Verbindung mit der Immatrikulation und dem Studium an der Universität Stuttgart vergeben. Bachelor- und Masterstudierende erhalten im Rahmen der Förderung außerdem die Möglichkeit, am Jahresprogramm der School for Talents der Universität Stuttgart teilzunehmen: <https://www.project.uni-stuttgart.de/school-for-talents/de/>

**Deadline für Bewerbungen: 1. Oktober 2023**

Fragen und Bewerbungen? Schicke bitte an [brueckenbauer@uni-stuttgart.de](mailto:brueckenbauer@uni-stuttgart.de)

### Voraussetzungen für die Bewerbung:

- Immatrikulation (ggf. eine Zulassung) zum Studium oder Betreuungszusage eines Professors/ einer Professorin der Universität Stuttgart
- Ukrainische Staatsangehörigkeit oder aufenthaltsrechtliche Gleichstellung\*
- Aufenthaltsgewährung zum vorübergehenden Schutz **nach § 24 Aufenthaltsgesetz**
- sehr gute Noten bzw. herausragende akademische Leistungen

### \*Bewerben können sich:

- Ukrainische Staatsangehörige, die bis zum 24. Februar 2022 ihren Lebensmittelpunkt in der Ukraine hatten oder die seit dem Wintersemester 2021/22 als Austauschstudierende in Deutschland waren, wegen des Kriegs nicht zurückgekehrt sind und jetzt einen Studienabschluss in Deutschland anstreben.
- Drittstaatsangehörige oder Staatenlose, die in der Ukraine internationalen Schutz genießen, sowie ihre Familienangehörigen, sofern sie sich vor dem 24. Februar 2022 in der Ukraine aufgehalten haben
- Drittstaatsangehörige, die sich vor dem 24. Februar 2022 mit einem unbefristeten Aufenthaltstitel in der Ukraine aufgehalten haben und nicht sicher in ihr Herkunftsland zurückkehren können.

### Bewerbungsunterlagen:

- Lebenslauf
- Aufenthaltstitel nach §24 Aufenthaltsgesetz
- Empfehlungsschreiben eines Professors/ einer Professorin der Universität Stuttgart oder einer Universität in der Ukraine
- Immatrikulationsbescheinigung (ggf. Zulassung) der Universität Stuttgart oder Betreuungszusage eines Professors/ einer Professorin der Universität Stuttgart
- Essay (1-2 Seiten), in welchem du beschreibst, wie du dich am Wiederaufbau der Ukraine beteiligen möchtest

## Call for applications

### Scholarship Program “Bridge Builder” for Refugee Students from Ukraine

Did you flee from Ukraine to Germany? Do you want to help shape the reconstruction of Ukraine after your studies? Apply now to receive a **scholarship of 931€ (Bachelor/Master students) or 1200€ (doctoral students)** per month until 31.12.2024.

The scholarship requires enrolment and active studies at the University of Stuttgart. Bachelor and Master students also have the opportunity to participate in the annual programme of the School for Talents at the University of Stuttgart as part of the scholarship: <https://www.project.uni-stuttgart.de/school-for-talents/>

**Deadline for applications: October 1, 2023**

Questions and applications? Please send to [brueckenbauer@uni-stuttgart.de](mailto:brueckenbauer@uni-stuttgart.de)

#### Requirements for applying:

- Enrolment (or admission) at the University of Stuttgart or a letter confirming supervision by a professor of the University of Stuttgart
- Ukrainian citizenship or equal status\*
- The residence permit for temporary protection according to **§ 24 of the Residence Act**
- Very good grades or outstanding academic achievements

#### \*Who can apply?

- Ukrainian nationals who had their main place of residence in Ukraine until February 24, 2022 or have been in Germany as exchange students since the winter semester 2021/22 and did not return because of the war and are now aiming for a degree in Germany
- Third-country nationals or stateless persons enjoying international protection in Ukraine and their family members if they were in Ukraine before February 24, 2022
- Third-country nationals who resided in Ukraine on a permanent basis before February 24, 2022 and cannot safely return to their country of origin.

#### Application documents:

- CV
- your residence permit according to § 24 of the Residence Act
- a recommendation letter issued by a professor of the University of Stuttgart or a university in Ukraine
- Certificate of enrollment (or admission letter) of the University of Stuttgart or a letter of agreement from a professor at the University of Stuttgart to be your supervisor.
- Essay (max. 2 pages) in which you describe how do you expect to contribute to the reconstruction of Ukraine?